

MARTINEZ-PEREZ Antonio, matricule 3993 à Mauthausen.

Antonio Martinez-Perez est né le 11 janvier 1888 à Fregenal de la Sierra, province de Badajoz, région d'Estrémadure, dans le sud-ouest de l'Espagne. Avant sa venue en France, il réside au n°75 Paseo de Extremadura à Madrid. Il est marié à Maria Rivas, il a trois enfants appelés Pilar (16 ans), Antoinette (14 ans) et Charles (9 ans). Il exerce le métier d'imprimeur. De 1936 à 1939, la guerre d'Espagne éclate, un conflit oppose les forces nationalistes aux forces républicaines. Le régime démocratique chute le 26 janvier 1936, Franco prend le pouvoir du pays et impose sa dictature. Antonio fuit le franquisme avec sa famille début février 1939. Ils passent la frontière espagnole pour rejoindre la France. Début février il est envoyé au camp de réfugiés de Bram. Sa femme et ses enfants sont envoyés au camp de Gap (Hautes Alpes) où ils arrivent le 3 février 1939. Ils sont ensuite envoyés au camp de Pont-La-Dame à Aspres sur Buech, où ils restent jusqu'au 1^{er} mai 1940. Antonio Martinez-Perez leur demande de les rejoindre car il vient de signer un contrat de travail à la maison Triouller et Legrand, et Chapelon et Gervais, dans des entreprises de travaux publics. Il travaille ensuite à l'imprimerie Lavergne et Rous jusqu'à l'occupation allemande. Antonio et sa famille sont au camp des Alliers à Angoulême en Charente quand, le 20 août 1940, ils sont raflés avec leurs compatriotes présents dans le camp, hommes, femmes, enfants, par les Allemands. Ils sont acheminés vers la gare où les attend un train composé de wagons à bestiaux dans lesquels ils doivent s'installer à 40 par voiture. Ils ignorent tout de leur destination. En fait, ils partent pour l'Allemagne. C'est le premier convoi de civils à être parti de France pour les territoires du Reich, connu sous le nom de « convoi des 927 ». Ils arrivent à Mauthausen le 24 août 1940. Seuls les hommes de plus de 14 ans sont sommés de descendre et sont immédiatement internés au camp d'extermination par le travail. Les femmes et les enfants sont renvoyés en Espagne où ils pénètrent le 1^{er} septembre et sont remis à la police de Franco. Antonio devient le numéro 3993 à Mauthausen. Il est ensuite envoyé le 24 janvier 1941 au Kommando de Gusen, il reçoit le matricule 9413. Il meurt, malade, le 14 septembre 1941 à Gusen apparemment par manque de soins. En 1950, sa femme et sa fille vivent à Barcelone.

Lola J, Corentin L., Terminale Bac Pro
MFR La Péruse (16).

Sources : SHD-Caen dossier 21P 513 620, *Livre-Mémorial FMD*